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日時：2017 年 12 月 5 日(火) 9：30～ 

場所：ミーティングルーム 

 

 

 

 

 

 

１．会長あいさつ                                 

おはようございます。今日は皆さんお忙しいなか、第４回運営委員会にお越し下さいましてありがと

うございます。今年最後の運営委員会となります。あと２回ありますので皆さん予定を立て、出席

していただきたいと思います。 

さて１０月、１１月はイベントがいろいろあり、会員の皆様にもいろんなイベントに参加してい

ただき、ありがとうございます。その中で、参加されてない方にも知っていただきたいと思うので、

１１月２６日の地区防災についてお話ししたいと思います。 

地区防災というのはＰＴＡ主催ではないので毎年参加される方が少なく、前回の運営委員会でも

スタンプを大盤振る舞いしますと伝え、実際参加者には２時間参加されると７スタンプ、少しお手

伝いいただくと８スタンプ差し上げることにしたのですが、今年は開催が１１月末ということもあ

り既に満スタンプになった方も多く、保護者と子ども合わせて１００名程でした。 

しかし、地区防災訓練は自分の身の回りに災害が起こった時に必要なものです。東日本大震災の

発生時、１・２年生はちょうど下校中でした。町の人たちが帰宅途中の子どものことを気遣ってく

れて、上から物が落ちてくるから道の真ん中を歩け、上を見て歩くようにと言葉をかけてもらい勇

気づけられた、助かった、という話をよく聞きました。地域の方が一生懸命取り組んでいるのがこ

の地区防災訓練です。烏山総合支所が主催なのですが、八幡山町会と上北沢町会も一緒にやってい

ます。 

その訓練の中で、私は子どもたちに一番必要なものが災害ダイヤルだと思っています。 

災害ダイヤルというのは知っていても使い方が分からない方もいると思いますが、地区防災訓練

では実際に体験出来ました。お金もかからないので、もし公衆電話があったらお母さんと離れ離れ

になった時に１７１を押せばお母さんと連絡が取れます。東日本大震災の時には携帯が全く繋がり

ませんでした。メールも届かず、公衆電話も見つからず、お金を持っていないお子さんもたくさん

いました。 

私も今回初めて知ったのですが、災害が起こりますと電話が学校に災害用のダイヤルが５台設置さ

れるそうですので、もし災害が起こった時、それが休日であっても学校に来て１７１を回すとお母

さんと連絡が取れるということをお子さんに教えてあげてほしいと思います。 

それ以外にも避難所のトイレがどのように出来るかなどいろいろ教えてくれるので、年に１回の
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この地区防災訓練に家族揃って参加して、災害に備えていただきたいと思います。 

今年は上北沢小学校の校庭でしたが、来年は八幡山小学校での開催となります。これは雨でも決

行で体育館で行われますので、毎年行けなくても少なくとも２年に一度上小でやる時には皆さんに

参加していただきたいと思います。 

最近めっきり寒くなりましたので、体調に気をつけて、残り３ヶ月ちょっとのＰＴＡですが、ど

うぞ最後までよろしくお願いいたします。 

 

２．校長先生あいさつ                               

おはようございます。 

少し前のことになりますが、学芸会無事に終わりました。ありがとうございました。特に２日目

の保護者鑑賞日の時には、出演した子どもの最後の１人が退場するまで手拍子や拍手をしてくださ

り、子どもたちは誇らしく、嬉しく、思い出に残った行事になったと思います。 

その前後にはインフルエンザがどっと流行してご心配をおかけしましたが、今養護教諭と分析を

しておりますと、学芸会が始まる前に多くの子がかかっていて、ちょうど学芸会あたりが潜伏期間

で、学芸会明けのお休みの頃にどっと出た感じです。一昨日辺りからは欠席ゼロのクラスがどんど

ん出てきて、現在本校ではインフルエンザはゼロです。今まではマスク着用で前向き給食でしたが、

昨日から解除となっております。ただこの時期はおたふく風邪や溶連菌など、新たな感染症が流行

り始めてきますので、引き続き子どもたちの健康に気をつけていきたいと思っております。 

今学期も残すところ 3 週間ほどになりました。子どもたちはクリスマスやお年玉に気持ちが移っ

ていますが、学校としては本年度のまとめと、来年度どのようにしていくかを考える時期に差し掛

かっています。 

学芸会で子どもたちの良い面をいっぱい発見したし、そのことについてもお話ししたいのですが、

今日この場をお借りして、今私たちが心配に感じていることを二点お話をしたいと思います。 

一点目は、子どもたちの言葉遣いです。 

一時「うざい」という言葉が子どもたちの口から軽く出ることが問題となったのですが、今は「死

ね」という言葉が子どもたちの口から本当に軽く出ます。「１回死んでこい！」「お前死ね！」とい

うフレーズが本当に悪気なく、この言葉ももちろん良くありませんが「バカ」と同じような感覚で

使われています。 

今ちょうど栗原さんが防災のこと、命のことなどお話をされましたが、マスコミでは自殺などの

ニュースが盛んに取り上げられています。また１２歳の子どもが「人が死ぬところみたかったので

人を襲った」というような事件が起きたり、死生観や命の尊さが軽んじられているこの時代に、子

どもたちの間で本当に軽い気持ちで「死ね」が使われています。 

もし自分のお子さんが、自分に向かって死ねと言ってきたらどんな気持ちかを考えてみてくださ

い。あるいは我が子が、または２・３人で友達に「死ね！」と言っている場面を想像してください。

本当に心が痛みます。学年、男女を問わず、子どもたちの「死ね！」という言葉が心に突き刺さる

ことが多いので、私たちは案じています。 

命の大切さについて、もっともっと学校で伝えていかなければいけないと思っています。ぜひご

家庭でも冬休みに、死ねと言う言葉だけではなく、子どもたちが使っている言葉に注意を払い、そ

の場ですぐに「それは言ってはだめ」とご指導いただけたらなと思います。 
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さて、もう一点気になっている事は、ちょっとおふざけが過ぎるということです。 

ウケを狙っていたり、自分の苦手なことや困ったことに立ち向かえない時に、ふざけてごまかし

たりすることがあります。 

例えば、授業中に先生が「お父さんとお母さんとお兄さんとお姉さんが出かけていきました。一

番早くお家に帰ってきた人は誰でしょう」という発問に対し、一人の子が「宇宙人！」と得意げに

言う。そしてそれを何人かの子が笑い、同じように「犬！」とか「ゴジラ！」とか言いだし、授業

が少し崩れることがあります。 

また「３＋３＋３はいくつでしょう」という発問に対し「１００！」と答える。もちろん授業妨

害をしようとしているわけではないと思うのですが、やはり学校は学びの場ですし。先生たちが一

生懸命授業をされている時に、その何気ない一言でその空気を壊す、あるいはそれにつられてしま

う、そのような風潮が見られることが時々あり、心配しています。 

学校は、先の死ねというような生活の側面で社会性を学ぶ場だし、授業の側面で学習することを

学ぶ場なので、そういうことをきちんと教えていきたいと私たちは考えています。この二点を踏ま

えて来年の指導の重点をどのあたりに置くかということを、今皆で話し合っているところです。 

あまり楽しい話や笑顔の話じゃなくて恐縮なのですが、なかなか皆さんに直接こうしてお話する

機会がないので、時間をいただいてお伝えしました。ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

３．各委員会活動報告                               

【 学級代表委員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

  １０月１３～１７日リサイクル品回収 

  １０月２０日 ５ブロック研修会（芦花小学校） 出席 

  １０月２１日 第４回定例会 開催 

  １０月２３日 単Ｐ研修会報告書 全校配布 

  １１月１１日 第１回歓送迎会班 打合せ 

１２月 ５日 第４回運営委員会 出席 
 

＜ 今後の予定 ＞ 

  １２月 ９日 第５回定例会 開催予定 

  １２月１３日 「集めようベルマーク②」発行予定 

 

【 家庭教育学級委員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

１２月 ７日 第３回企画チラシ校正作業 

１２月 ５日 第４回運営委員会 出席 
 

＜ 今後の予定 ＞ 

   ２月 ８日 第３回企画 開催予定 10:00～11:30 ランチルーム 

「我が子が生き生きと育つ 家族コミュニケーション」 

講師 花まるグループ 真島健一郎先生 
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【 広報委員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

  １０月２３日 第３回定例会 開催・広報誌前半号 配布 

  １２月 ５日 第４回運営委員会 出席 
 

＜ 今後の予定 ＞ 

  １２月 ９日 第４回定例会 開催予定 

 

【 役員選出委員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

１１月 １日 役選だより２号（役員推薦用紙）発行 

１１月１０日 役選だより２号（役員推薦用紙）回収 

   １１月１１日 第４回定例会 開催（役選だより 2 号集計） 

   １２月 ５日 第４回運営委員会 出席 
 

＜ 活動予定 ＞ 

  １２月 ９日 第５回定例会 開催予定 

  １２月 中旬 各クラス、保護者会にて役員選出会の説明及び役員立候補のお願い予定 

１月 中旬 各クラス保護者会にて役員選出会 開催予定 

 

【 交通校外委員会 】 

＜ 活動報告 ＞  

  １０月～  各地域班にて次年度の委員決め、顔合わせ 

  １０月 ２日 「犯罪ゼロの日」のお知らせ 配布 

  １０月１８日 犯罪ゼロの日にあたり、パトロール実施 

  １０月３０日 成城警察署にて児童画表彰式 出席 

  １１月 初旬 こどもをまもろう協力者名簿を更新し、教育委員会に提出 

  １１月１０日 成城警察署管内地域環境連絡協議会情報交換会 参加 

  １１月２１日 八幡山駅交差点において、高齢者保護誘導活動 実施 

  １１月２７日 ５ブロック地域合同研修会 参加 

  １１月 下旬 新規協力者へのステッカーまたはプレート準備と配布作業 

  １２月 ５日 第４回運営委員会 出席 

  １２月 ５日 第４回母の会 出席（成城警察署）、児童画の返却 
 

＜ 活動予定 ＞ 

  １２月６～９日 児童画ポスター参加者全員へ児童画の返却、参加賞配布 

  １２月 ９日 第４回定例会 開催予定 

  １２月 ９日 域班及び集団下校訓練引率（学校主催）出席予定 

  １２月 初旬 交通校外だより No.２発行予定 

年末または年始 桜上水５丁目自治体主催お餅つき お手伝い予定 

  １月９日 旗持ち予定 
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【 手作り広場実行委員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

１０月２７日 第５回定例会 開催 

  １０月２８日 第３２回手作り広場 開催、撤収及び反省会 

  １０月２８日 地域掲示板ポスター撤去 

  １１月１１日 第６回定例会 開催 

  １１月１３日 報告書及びお礼状の郵送（各団体様向け）、報告書の配布（保護者向け 

１２月 ５日 第４回運営委員会 出席 
 

＜ 今後の予定 ＞ 

 １月 中旬 引継ぎ資料及び倉庫の整理 

 

【 役員会 】 

＜ 活動報告 ＞ 

   ９月３０日 避難所運営訓練 参加 

  １０月１５日 ５ブロックバレーボール大会 開催 

１０月１７日 松沢地区委員会 出席 

１０月２０日 ５ブロック研修会（芦花小学校） 出席 

１０月２１日 北沢小学校７０周年行事 出席 

１０月２８日 手作り広場（設営、撤収、お手伝い）協力 

１１月 ２日 ５ブロック会 出席 

１１月４･５日 区民センター文化祭 参加  

１１月６～１１日 あいさつ隊 参加 

１１月 ７日 ５ブロックバレーボール第３回キャプテン会議 開催 

１１月 ９日 上北沢地区防災塾 参加 

１１月１１日 緑丘中学校７０周年合同記念式典 出席 

１１月１８日 学芸会 お手伝い 

１１月２１日 松沢地区委員会 出席 

１１月２６日 上北沢地区防災訓練 参加 

１１月２９日 第４回役員会 開催 

１１月２９日 八幡山商店街消費者意見交換会 出席 
  

＜ 今後の予定 ＞ 

１２月９、１６日 年末火の用心 参加予定 

１２月１２日   松沢地区凧揚げ大会凧作り材料準備 参加予定 

１２月１５日 ５ブロック会 出席予定 

１２月１９日 松沢地区委員会 出席予定 

１１月 ４日 松沢地区凧あげ大会 参加予定１月 20 日松沢地区新年交歓会 出席予定 

１月１２日 上北沢町会新年会 出席予定 

1 月１４日 パルメゾンお餅つき大会 参加予定 

１月１７日 上北沢地区新年会 出席予定 
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１月１５日 世小Ｐバレーボール大会 引き継ぎ会 出席予定 

１月１８日  運営委員会 招集予定 

１月２０日  互選会 出席予定 

１月２０日  松沢地区新年会 出席予定 

１月２６日   英語研究発表会 参加予定 

２月１０日  ドッジボール大会 お手伝い予定 

２月１５日 世小Ｐ合同研修会 出席予定 

   2 月１７日 5 ブロックバレーボール親善試合 

   ２月２５日 ひなまつり子どもフェスティバル お手伝い予定 

 

 

４．活動報告事項                                 

（１）役員会 

 ５ブロック研修会 

１０月２０日、芦花小学校にて行われた 5 ブロック研修会に、校長先生、役員会のメン

バーで参加しました。テーマは『豊かな心を持つ子どもの育成』で、講師に臨床心理士の

橋本弘美先生がお越しくださり、講義、質疑応答等が行われました。 

今後の子育てに大変参考となる貴重なお話を聞くことができ、参加して本当に良かった

と思いました。皆さんも機会があれば来年以降もご参加いただければと思います。 

 ５ブロックバレーボール大会 

１０月１５日、本校にて５ブロックバレーボール大会を開催いたしました。参加人数は、

選手１２２名、応援１４６名、ＰＴＡ本部とお当番さん４０名、審判員４名、ボランティ

ア２名、計３１４名でした。 

朝から夕方まで校長先生、副校長先生はじめ、保護者の皆さんにもご協力いただきまし

て本当にありがとうございました。 

上北沢小学校は１回戦を勝ち抜き、２回戦で八幡山小学校に敗れましたが、ここ２〜３

年の中では久しぶりの勝利でした。また新たに部員さんも増え、とても意義のある開催に

なったと思います。 

今後は本校開催試合だけでなく、バレー部の練習風景を覗いていただけると嬉しいです。

皆様の参加をお待ちしております。本当に大会当日はありがとうございました。 

 あいさつ週間 

１１月６日から１１日まで行い、地域の方３７名、保護者２０３名の参加がありました。 

１２月は今週４日から９日まで行います。寒いですが、人数が減ってきていますので、

皆様ぜひご参加下さいますようよろしくお願いいたします。 

 

 手作り広場 

１０月２８日に無事に手作り広場を開催し終了することができました。皆様ありがとう

ございました。 

当日は少し雨が降っていて寒いということもあり、また地域で他のイベントがあり、例

年より少し参加者が少なかったのですが、参加児童は全部で２６６名でした。毎年開始す
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るとすぐにいっぱいになるのですが、今年は緩やかに始まって３時頃にピークを迎える事

になりました。おそらく他のイベントが終わった後に児童が流れてきて、そこから少し忙

しくなったのかなと思います。 

終わった後に反省会を地域団体の方と一緒にするのですが、その中で地域団体の方に、

「子どもたちが名前のシールをつけていて児童も名前で呼ぶと「はい」と返事をしてくれ

るのですごく楽しかった。」「ごあいさつをきちんとしてくれた。」というお声が聞こえま

した。地域の方々も毎年このイベントをとても楽しみにしてくださっていて、もう来年の

作品を考えてくださっている団体もいらっしゃいました。子どもたちからも凄く楽しかっ

たと言う声が聞けました。ありがとうございました。 

 

（栗原会長より） 

私は手作り広場にもう何年も出ています。 

地域の方と子どもが話すことができるように、５〜６年前から児童に名前シールをつけ

ようということになっていました。今までは役員が書いたものを貼っていましたが、貼る

人によって位置がバラバラで分かりづらかったり、人手が足りずなかなか徹底ができませ

んでした。今年はそれが初めて徹底をされていました。今回手作り広場さんは名前の書い

たガムテープをきちんと見える位置に貼ってくれたので、子どもの名前を呼びやすくて、

長年参加してきましたが、すごく良かったなと思います。 

 顔見知りだけじゃなく、名前も判るようになると地域の方とのつながりが強くなり、防

災や犯罪に負けない強い地域になると思いますので、来年度以降も徹底していただきたい

と思います。どうぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

 

 

5．審議事項                                   

（1）PTA 会則 規約の改定について 

前回の運営委員会で話し合ったことを役員の方でまとめ、PTA 会則の改定案と個人情報

取扱規則の草案として委員長さん宛てに先日お配りしました。どこの学校もそうなのですが、

初めてのことなので、都小Ｐ、世小Ｐ、他の学校の情報を収集しながら、このような形で作

成しました。少し時間を取りますので、副委員長さんにも目を通していただき、不要な項目、

付け足しが必要と思われる項目を話しあっていきたいと思います。 

会則の方は第６章に個人情報の項目を入れてあります。 

 

【※上北沢小学校 PTA 個人情報取扱規則 参照】 

 

・個人情報の使用期間について 

「個人情報の使用期間は最長で６年間」（個人情報取扱規則第７章第９条） 

これは、１児童につき１枚 PTA 個人カードを提出していただきますので、基本的に６年

生の卒業時にカードをそのままお返しする方向です。ですが、本校の場合は急遽転出される

方もいらっしゃるので、「返却または適正かつ速やかに破棄する。」という表現に付け加えて

います。 
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・保管方法について 

「紙媒体については施錠保管」（個人情報取扱規則第７章第１０条） 

これについては、カギのかかるケースに入れ、そのケースを PTA 室のカギのかかるキャ

ビネットに入れるという、２重施錠をする方向で動いています。 

キャビネットのカギについては、持っている人の負担を考え、暗証番号式のキーボック

スに保管する予定です。保管ケースは鍵ではなく、暗証番号で開けられるものを設置予定で

す。 

 

・利用目的について 

「本会（上北沢小学校 PTA）では個人情報を次の目的のために使用する」 

（個人情報取扱規則第４章第４条） 

委員会活動に於いても情報を使えるように大きくくくりました。必要に応じて各委員会

でも情報を引き出して利用することができます。また、各委員会での文書の送付等にも使用

できます。ただし、各委員会や役員会などで、必要な場面は限られていると思いますので、

誰でもすべての情報を利用できるというわけではありません。役員会に使用目的や必要な情

報を申請していただければ、役員会で判断して、すぐに情報を引き出せるようにしていきま

す。 

また、データベース化はなるべくしないでほしいと思います。PC で一覧表にしてメール

で送信したりすると、流出の危険性は高まるそうです。紙のデータが一番流出しにくいそう

なので、基本は紙ベースでお願いしたいと思います。 

 

・取得する個人情報について 

「氏名、電話番号、その他必要とするもので同意を得た事項」 

（個人情報取扱規則第５章第５条） 

メールアドレスは今回記入していただいていません。それは、メールアドレスを変える

方が多いからです。携帯電話の番号をいただいていれば、ショートメールでやり取りができ

ますので、まずはその番号でやり取りをしていただいて、メールアドレスを個人のやり取り

の中でいただく方がいいのでは、という結論になりました。 

提出していただいてから、変更のたびに対応をしていくとなると作業も煩雑になります

ので、メールアドレスは頂かないことにしました。 

現在もメールアドレスは、委員になってから、集まった時に交換する形を取っていると

思います。 

そのあたりは今まで通り各委員会ごとにやっていただけるといいかな、と思っています。 

 

・災害時の情報利用について 

「人の生命、身体または財産の保護のために必要がある場合」 

（個人情報取扱規則第８章第１１条） 

災害時の情報利用は必ずしも本来の利用目的には当たらない場合があるかもしれません

が、緊急時には情報を活用することができます。 
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・個人情報取得における同意について 

「本会が取り扱う個人情報及び利用の同意について」（個人情報取扱規則第５章第５条） 

カードを提出していただいた時点で、同意をしていただいている、と考えています。こ

の点は、世小 P や都小 P での勉強会でも話題になっていましたが、提出をもって同意とみ

なして良いとのことでした。 

そこまで細かくは書いてありませんが、今後 PTA 活動に於いてとても大切なものなので、

ご提出をお願いしたいと思います。 

運営委員会に出られてる方は話し合いの中で理解が深まると思いますので、もし出席者

以外の方から質問を受けた際には、この話し合いの内容をお伝えいただけるとありがたいと

思います。 

 

⇒拍手をもって承認されました。 

 承認を受け、PTA 会則、個人情報取扱規則共に即日配布いたしました。 

 

・今後の個人情報カードの運用について 

上のお子さんが卒業後にも下のお子さんのカードに名前が残ります。PTA で使うことは

ないかもしれませんが、それについても災害時利用のことを考えて情報を残しておく方向で

考えています。これから運用していく中で、必要に応じて削除したり、加えたり、というこ

とを考えていく必要があると思います。 

いろいろな場面を想定してカードの運用をスタートしますが、初めてのことなので、実

際やってみないとわからないことも多いと思います。何か問題が起きた際にはその都度話し

合い、修正してやっていきたいと思っています。 

 

・来年度の引継ぎの方法について 

4 月に委員・お手伝いに決まった方は、PTA カードを提出してくださっている方だと思いま

すので、同意されているとみなして、連絡先を担当の委員会にお渡しします。その後は、電話や

ショートメールで連絡を取っていただいてもいいですし、お子さん経由でお手紙を配布しても構

いません。お手紙の方がメールアドレスはすぐに入手できるかもしれません。お互いに同意を得

ていれば、委員会ごとにメールアドレスを取得することは問題ありません。 

ただ、注意していただきたいのは、一斉メールを送る際です。事前に一斉メールをします、

という形で承諾を得ていれば問題ありませんが、そうではない場合に、全員にメールアドレスが

見えてしまうとよくないので、BCC で送るか、個別に送信をするようにしてください。 

PTA 個人カードからは、お名前と電話番号はお渡ししますが、その後はどのような形の連絡

手段を取るのか、各委員会ごとにやっていただきたいと思います。 

また、個別にいただいた情報については、各委員会で管理していただくことになりますので、

使用後はシュレッダーにかけるなどの配慮をお願いします。役員会も情報をお渡しする際に確認

させていただきますが、鍵で守っている意味がなくなってしまわないよう、十分に気を付けて管

理していきたいと思います。 

今ここにいらっしゃる方は理解していただいていると思うのですが、引継ぎの時に、くれぐ

れも個人情報については取り扱いに注意していただくようお願いしてください。 
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■校長先生より 

 個人情報に関連しますが、「聞き出し電話」というのがこの時期から 3 月ぐらいまで多いです。

内容は、「同じクラスの〇〇ちゃんの電話番号を教えて」とか、「ＰＴＡなんだけど、連絡網で新し

く入った〇〇さんの分がわからないので全員分を確認させて欲しい」というようなことを電話で聞

いてくるそうです。大人は相手にしないのでしょうが、ブロックのほかの学校では、留守番をして

いた中学生のお姉ちゃんが全部教えてしまったということがあったそうです。また、保護者会の最

中に留守番の子どもを狙って電話をしてくるケースもあるそうです。 

 子どもたちには学校を通して指導していきますが、中学生や高校生の兄弟も被害にあう場合があ

ったそうなので、気を付けてください。 

 

6．連絡事項                                   

１）火の用心（おやじの会主催）  12 月９日（土）、１６日（土） 

２）第 5 回 5 ブロック会     12 月 15 日（金）10 時～ 

３）松沢地区凧あげ大会      1 月 4 日（水）日大グラウンド  

４）上北沢町会新年会       １月 12 日（金） 

５）上北沢地区新年交歓会     1 月 17 日（水） 

６）松沢地区新年交流会      1 月 20 日（土） 

７）互選会            1 月 20 日（土） 

８）英語研究発表会        1 月 26 日（金） 

 

7．その他                                   

 ■副校長先生より 

 今日はどうもありがとうございました。わが子も小学生なので、色々大変だなぁ、そんなお知ら

せが来ているのかなぁ、うちの学校はどうなっているのかな、などと思いながらお話を伺っていま

した。 

 いくつかお話をさせていただきます。まず、学校関係者評価アンケート、ご協力ありがとうござ

いました。ただ今、89.３％ぐらいの回収率ということで、対前年比、20 数％アップになりまし

た。提出していただけるということは、学校を見守り、力になるよ、という気持ちの表れなのでは

ないか、と私は思っていますので、どんな意見であってもそれはそれとして受け止めることができ

ます。何も言ってもらえないと何もわからないので、皆さんに出していただけるということはあり

がたいことだな、と思っています。3 月にどんな報告が上がってくるか、関係者評価委員会の方と

話をしながら、結果をホームページ等でお知らせしていきたいと思いますので、どうぞよろしくお

願いいたします。 

 もう一つ、最近気になっていることをお話ししたいと思います。私の娘はセブンイレブンでアル

バイトをしているのですが、先日帰宅すると「お昼時はすごく大変だ」、「態度が悪いお客さんがい

る」、と話していました。聞くと、普通のサラリーマン風の人が悪いそうです。逆に、見た目ラフ

な感じの人の方が「ありがとう」と声をかけてくれたり、とても感じが良いそうです。どんな風に

嫌なのか聞いてみると、何となくイライラして、八つ当たりをしてくるそうです。それを聞いて、

私も気を付けなくてはいけないなあと思いました。 

 振り返ってみると、枠が狭くなってくると、皆さんイライラしだして、思いやりがなくなる。満
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足していて、自己愛に満ちている状態だと、思いやりのある言葉がけができ、寛容になれます。そ

んな風になっていくと、学校も良いのでしょうね。我々の人間関係も恐らく良くなると思います。

娘がイライラしているのに反応してしまうと、多分そこでまた荒れる、結局サラリーマンのイライ

ラがこちらに来るわけですよね。それを断ち切らなければいけないと思って話を聞くのですが、そ

れを受け入れられる心のゆとりがないと、断ち切ることができなくなってしまうということですね。 

 ついつい余裕がなくなって、悪いことを言われたから悪いことを返してしまおう、なんて思って

しまうこともあるのですが、それではダメなんだな、ということを、娘の話から感じた次第です。 

 学校もそんな風になっていくといいかな、と思いますので、今後ともよろしくお願いします。 

 

8. 次回の運営委員会日程                             

 

 

 

 

 

 

第 5 回運営委員会 

1 月１８日(木) 9：30～ ミーティングルーム 


